

Martes 15 de Marzo del 2011

El Financiero Inyección récord no contiene la caída bursátil (AFP, Reuters) TOKIO, 15 de marzo.- El Banco de Japón anunció este martes que canalizó cinco billones de yenes (61 mil millones de dólares) en el mercado monetario para sostener la economía tras el sismo del viernes y que se suman a los 15 billones (184 mil millones de dólares) que inyectó el lunes. El lunes, el Banco de Japón canalizó una suma récord de liquidez en el sistema monetario. Un portavoz del banco central nipón declaró que "estamos tomando todas las medidas posibles, incluyendo la disponibilidad de liquidez, para garantizar la estabilidad de los mercados financieros y facilitar las operaciones". "Esta operación es la más importante realizada hasta ahora en el mercado monetario japonés", añadió. Sin embargo, semejante intervención no tuvo gran repercusión en un mercado de valores muy nervioso. P.C. Japón, sistema financiero Terremoto le costaría a Japón 3% del PIB Viridiana Mendoza Escamilla El terremoto en la costa del Pacífico en Tohoku podría costarle alrededor de 3 por ciento del PIB a la economía japonesa. Sin embargo, dos de las principales agencias de calificación coinciden en que es poco probable ver una crisis fiscal y una reducción en la nota soberana, o un impacto fuerte en la calificación crediticia de las instituciones financieras. En un comentario de análisis, Barclays Capital prevé que el impacto económico del terremoto podría alcanzar 3 por ciento del PIB. Detalla que las regiones afectadas representan alrededor de 6.2 por ciento del PIB, 6.8 por ciento de la población, 7.2 por ciento del capital del sector privado y 6.5 por ciento del mercado de seguros de vida. P.C. Japón, crecimiento económico, PIB Activos en fondos de inversión caen 2.79% en 2 meses Clara Zepeda Hurtado El patrimonio administrado por la industria de fondos de inversión en México registró una caída en febrero de 2.79 por ciento frente a diciembre, pero un crecimiento anual de 23.54 por ciento, al alcanzar un billón 219 mil 394 millones de pesos. De acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), los activos administrados de las sociedades de inversión se alejaron de las anotaciones históricas, pero representan 9.1 por ciento del PIB nacional. P.C. fondos de inversión Remesas familiares en AL pierden poder adquisitivo Eduardo Jardón Las remesas familiares hacia América Latina perdieron poder adquisitivo en 2010, ante la fortaleza en las divisas de la región y la inflación. De acuerdo con cálculos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el flujo de envíos hacia estos países sumó 58 mil 900 millones de dólares, lo que implicó un crecimiento de sólo 0.2 por ciento. Sin embargo, el organismo indicó que el incremento en el nivel general de precios en la región y el fortalecimiento de las monedas locales, respecto al dólar, disminuyeron el valor de las remesas en 8.7 por ciento. P.C. remesas familiares Siete automotrices japonesas ponen freno José Antonio Durán El terremoto en Japón y el posterior tsunami propiciaron la suspensión de actividades de las plantas de Nissan, Honda, Toyota, Mazda, Mitsubishi, Isuzu y Subaru en ese país. Sus envíos vía marítima a diferentes mercados se han complicado también. Además de las plantas, varios de sus proveedores se vieron afectados y se registran problemas con el suministro de electricidad. P.C. industria automotriz México profundizará estudios sobre plantas nucleares Esther Arzate El programa de evaluación para construir más plantas nucleares en México no se cancelará por el tsunami y sismo ocurridos en Japón que provocaron la paralización de 11 centrales nucleoelectricas en ese país, pero tendrán que profundizarse los estudios para tomar la mejor decisión, opinó el subsecretario de Planeación y Desarrollo Energético de la Secretaría de Energía, Carlos Petersen y Vom Bauer. En el Taller de Eficiencia Energética en México: cinco sectores, cinco retos, organizado por la Embajada de Reino Unido en México, el subsecretario indicó que a partir del accidente en Japón se debe revisar y profundizar el estudio de factibilidad para construir más plantas en México para corregir y prevenir los factores que permitan minimizar los riesgos ante eventos inciertos. P.C. energía nuclear Lozano califica de "magnífica" la propuesta laboral; Comisión se alista para discutirla (Zenyazen Flores) Javier Lozano Alarcón, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), calificó de "magnífica" la iniciativa de reforma laboral que presentó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el pasado día 10 en la Cámara de Diputados, aunque dijo que aún puede ser enriquecida. "Lo que alcanzamos a ver, si ésta fuera la reforma laboral, tal como la presentó el PRI, sería una magnífica reforma. Todavía puede quedar mejor si se le agregan aspectos de la iniciativa que presentó el Partido Acción Nacional (PAN)." Confirió en que luego de que la fracción parlamentaria priista presentó la propuesta, sea en este mismo periodo ordinario de sesiones cuando la Comisión de Trabajo y Previsión Social en San Lázaro dictamine el proyecto. P.C. reforma laboral La informalidad aumenta a pasos acelerados: Dávila Isabel Becerril El sector comercial del país solicitó al presidente Felipe Calderón el reestablecimiento de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate de la Economía Ilegal y "que sea atendida por los propios secretarios de Estado que la integran". Las autoridades deben mostrar voluntad política para controlar y regular la informalidad, que además de evadir impuestos inhibe el sano desarrollo de la economía y provoca incertidumbre entre los inversionistas. "No podemos esperar más. La informalidad ha crecido a pasos acelerados. Tan es así que ya representa 30 por ciento de la economía en nuestro país." P.C. trabajo informal, comercio En peligro de quiebra, más de 30 mil productores de leche Héctor A. Chávez Maya El incremento en el precio de los granos provocó que en las últimas semanas el costo de producción para el sector lechero nacional haya pasado de 4.80 a 5.10 pesos por litro, lo que pone en peligro de quiebra a más de 30 mil productores del país. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, aseguró asimismo que tras las heladas en el norte del país el precio del maíz amarillo se incrementó de tres mil 600 a más de cinco mil pesos la tonelada. Esto los ha obligado a alimentar al ganado con granos de menor calidad, generando una disminución de la producción de 50 a 45 litros por vaca al día. P.C. leche, producción, ganado, granos Reforma Caen bolsas por crisis nuclear en Japón Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 marzo 2011).- La pesadilla nuclear en Japón, originada por el terremoto y tsunami del viernes pasado, ha generado un ola de miedo en los mercados mundiales y ha puesto en alerta a las naciones que producen electricidad con plantas nucleares. Al momento, tanto en América como en Europa, los índices accionarios registran una ola de ventas masivas que tienen en el "suelo" a las plazas de valores. En Europa, el Dax de Alemania se hundió 4.45 por ciento, pues algunas empresas germanas relacionadas con la energía atómica eran abandonadas por los inversionistas. P.C. Japón, energía nuclear, sistema financiero Pasa China a EU en manufactura Ciudad de México (15 marzo 2011).- En 2010 inició el reinado

manufacturero de China, al desplazar a Estados Unidos como el mayor productor mundial, indica un estudio de la firma internacional de investigación y consultoría económica IHS Global Insight. Entre 2008 y 2010, la producción fabril de china creció a una tasa anual de 20 por ciento, lo que le permitió aportar 19.8 por ciento de la fabricación mundial manufacturera. P.C. China, Estados Unidos, industria manufacturera, producción Estima IP inversión en aguas profundas Verónica Gascón Ciudad de México (14 marzo 2011).- La realización de contratos incentivados en aguas profundas para que empresas nacionales e internacionales participen en el desarrollo de los primeros pozos en el Golfo de México, podría generar inversiones por unos 68 mil millones de dólares, estimó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del organismo, consideró que el área de oportunidad más grande está en las aguas profundas porque se podría acelerar la transferencia de tecnología como lo hizo en su momento la brasileña Petrobras. P.C. aguas profundas, inversión, tecnología Suben importaciones en EU por crudo Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 marzo 2011).- Los precios de las importaciones de Estados Unidos subieron en febrero por quinto mes consecutivo, ya que los problemas políticos en Oriente Medio ayudaron a impulsar al alza los valores del petróleo, mostraron el martes datos del Departamento de Trabajo. Los precios de las importaciones treparon un 1.4 por ciento en el segundo mes del 2011, mucho más que la previsión promedio de los economistas consultados por Reuters de una subida del 0.9 por ciento. P.C. importaciones, Estados Unidos El impacto económico del terremoto Patrick Barta, Brian Spegele y Neil Shah Tokio, Japón (15 marzo 2011).- Se anticipa que las interrupciones de las actividades económicas en Japón como consecuencia del terremoto y el tsunami se extiendan por toda Asia en las próximas semanas. Esto empeora aún más el panorama económico de la región, en un momento en que ya luchaba contra los efectos del alza de los precios del petróleo y los alimentos. P.C. Japón, actividad económica, sistema financiero, comercio, industria El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184198.html>Falla estímulo para nuevos científicos Nurit Martínez | El Universal La caída en el financiamiento a la ciencia, así como la falta de un programa de jubilación decorosa para la plantilla de investigadores en México y la negativa crónica para autorizar nuevas plazas, se advierten como motivos para que en las próximas dos décadas disminuya el número de jóvenes que buscan hacer carrera en el sector, plantean el Foro Consultivo Científico y Tecnológico y la Academia Mexicana de Ciencias. De continuar con "la reducción paulatina" en el financiamiento al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), los estímulos económicos se convertirán más bien en un "desestímulo" para fomentar la carrera científica entre los jóvenes, se plantea en el estudio Prospectiva México Visión 2030. P.C. financiamiento, investigación, ciencia, SIN <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105496.html>El agua ¿derecho humano o mercancía?, debaten expertos Johana Robles | El Universal La posible participación de la iniciativa privada en el establecimiento de las tarifas del agua en la ciudad de México detonó la discusión en torno a si este recurso es un derecho humano, accesible a todos, o debe concebirse como una mercancía en medida del consumo y desperdicio. Para el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre, el planteamiento es que "necesitamos asegurar que las tarifas sean bajas para consumos básicos, pero no puedes estar subsidiando el agua para cualquier uso que sea desperdiciar", explica a EL UNIVERSAL. P.C. agua, tarifas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85181.html>Alza de precios y dólar débil mermas valor de remesas: BID Ixel Yutzil González | El Universal Este año se estima que repunten las remesas que llegarán a los países de América Latina, sin embargo, la debilidad del dólar y el repunte de la inflación, mermas el poder de compra de la población que recibe esos recursos. El Fondo Multilateral de Inversiones (MIF), que forma parte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), expuso que si bien las remesas recibidas en la región crecieron 0.2% anual en 2010, la inflación en los países receptores y el fortalecimiento de las monedas locales respecto al dólar, redujeron el poder de compra de las remesas, situándolo en niveles de -8.7% más bajos, respecto a 2009. En México, país que recibe más de una tercera parte de las remesas en la región, crecieron 0.12% anual en dólares, pero, al llevarlas a moneda local, las remesas cayeron 7%, y al ajustarlas por la inflación, disminuyeron 10.6% anual. P.C. remesas, divisas, BID El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/15/nikkei-cae-su-peor-nivel-24-anos>Nikkei cae a su peor nivel en 24 años Reuters La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con una fuerte caída de 1,015.34 puntos (10.55%), al ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en 8,605.15 unidades. El resultado significa la peor caída de dos días desde 1987, afectado por una huida tras reportes de una creciente radiación en las cercanías de Tokio. En tanto, la Primera Sección del Índice de Precios (Topix) bajó 80.23 puntos y se ubicó en 766.73 unidades, mientras la Segunda Sección retrocedió 235.14 puntos y se colocó en 1,914.80 unidades, informó este martes la agencia japonesa de noticias Kyodo. P.C. sistema financiero, Nikkei, bolsa de valores de Tokio <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/15/crudo-cae-afecta-crisis-nuclear-japon>Crudo cae, afecta crisis nuclear en Japón Reuters Los precios del petróleo caían con fuerza este martes con el Brent operando por debajo de 108 dólares el barril por primera vez en casi tres semanas, debido a que una profundización de la crisis nuclear en Japón apuntaló la aversión al riesgo en los mercados financieros. La crisis nuclear en Japón es equivalente al nivel seis de la escala INES, que tiene un máximo de siete escalones, dijo la agencia de noticias Kyodo citando a la Agencia Nuclear de Francia. El desastre en la planta de Chernóbil de 1986 fue de nivel siete y la crisis de Three Mile Island de categoría cinco. P.C. crudo, petróleo, Brent, precios, crisis nuclear <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/14/pib-crecera-48-banamex>PIB crecerá 4.8%: Banamex Edgar Huérfano / El Economista Pese a que se mantiene el riesgo de un posible choque de precios del petróleo a escala mundial, la perspectiva económica para México es positiva, debido a que la economía estadounidense está mostrando solidez en la recuperación, así como un repunte en la demanda interna, por lo que se estima un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en México en el 2011 de 4.8%, consideró el Área de Análisis de Banamex. "En un contexto de riesgos de un choque petrolero de dimensiones significativas, se encuentra un buen comportamiento de la economía mundial al inicio del año. Donde destaca, por su importancia para México, el desempeño de Estados Unidos", aseguró Alberto Gómez, director de Estudios Económicos de Banamex, en un estudio. P.C. pronósticos, crecimiento económico, Banamex <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/14/bce-vigila-proceso-inflacionario-ue>BCE vigila el proceso inflacionario en la UEEI mensaje del Banco

Central Europeo (BCE) de mantener una fuerte vigilancia en lo relativo a la inflación aún es relevante pese a la mayor incertidumbre económica mundial, dijo el miembro del Consejo de Gobierno del BCE Ewald Nowotny. “La fuerte vigilancia es el mensaje que se ha dado y aún es relevante”, dijo Nowotny, también gobernador del banco central austriaco, en una entrevista con Reuters. Agregó que el BCE tiene tiempo hasta su próximo encuentro de abril para evaluar la evolución de la economía y los mercados. Los jefes de Estado y de gobierno de la eurozona lograron un principio de acuerdo para incluir en las legislaciones nacionales límites vinculantes sobre la deuda pública y los déficit presupuestarios, cumpliendo una condición de Alemania para reforzar la red de seguridad financiera de la eurozona. P.C. Banco Central Europeo, inflación, Unión Europea <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/03/14/privados-inyectarian-us68000-millones-produccion-petrolera> Privados inyectarían US68,000 millones a producción petrolera Lilia González / El Economista De permitir la participación de inversiones privadas nacional o extranjera en los proyectos de aguas profundas en el Golfo de México, el sector empresarial inyectaría de entrada 68,000 millones de dólares, afirmó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. A unos días de celebrarse el 73 aniversario de la expropiación petrolera en México, el dirigente patronal sentenció que el “2011 será un año clave para relanzar la producción de hidrocarburos”, de modo que propuso entablar un diálogo de todos los interesados para detallar la mejor fórmula adecuada a las mejores prácticas internacionales en contratos de coinversión. P.C. inversión, aguas profundas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/15/index.php?section=economia&article=029n1eco> Récord de 182 mil mdd de la deuda externa total con Calderón Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso La deuda externa total de México, que comprende adeudos del sector público y del privado no bancario, llegó en enero de este año a casi 182 mil millones de dólares, lo que implicó un crecimiento de 54 por ciento en los cuatro años del actual gobierno, indican informes del Banco de México (BdeM) y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Aunque todavía no se le considera un problema para el manejo financiero del país, el endeudamiento público y privado con agencias financieras, organismos internacionales y empresas del exterior no tiene precedentes históricos, e implicó que durante los últimos cuatro años se tuvieron que pagar 54 mil 200 millones de dólares, sólo por los intereses generados P.C. deuda externa <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/15/index.php?section=economia&article=029n2eco> Sube el subsidio a gasolinas o habrá más inflación: experto Víctor Cardoso Las alzas mensuales a los precios de los combustibles automotrices representan el riesgo latente más importante este año para la inflación en la economía mexicana, afirmó Edgar Camargo, economista para México del Bank of America Merrill Lynch. En el análisis México: amortiguando el choque del petróleo, el especialista consideró que el riesgo inflacionario que representan los altos precios internacionales del petróleo planteará al gobierno mexicano la disyuntiva de elevar los subsidios a las gasolinas o enfrentar mayor inflación. P.C. gasolina, inflación, precios <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/15/index.php?section=economia&article=032n1eco> Los migrantes enviaron a AL 58 mil 900 mdd en 2010: BID Washington, 14 de marzo. Los emigrantes mandaron a América Latina y el Caribe un total de 58 mil 900 millones de dólares en remesas en 2010, flujo casi sin cambios respecto al año anterior (58 mil 800 millones), según un informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) publicado este lunes. El monto es 15 por ciento inferior al de 2008, cuando los migrantes enviaron a sus hogares en la región un récord de 69 mil 200 millones de dólares. En 2010 “las transferencias de dinero a América Central aumentaron 3.1 por ciento, en parte porque mejoraron las perspectivas de empleo e ingresos de sus expatriados en Estados Unidos. En contraste, las remesas a países andinos bajaron 4.1 por ciento, reflejo del prolongado malestar económico en las naciones europeas donde reside buena parte de sus emigrados”, explicó. P.C. migración, remesas, América latina, BID <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/15/index.php?section=estados&article=033n1est> Productores chihuahuenses exigen a Liconsa pagar \$8 por litro de leche Chihuahua, Chih., 14 de marzo. Unos 200 productores de leche del sur del estado se plantaron frente a la delegación de Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y bloquearon vialidades con vacas y caballos para exigir que el precio al cual les pagan el producto aumente de 3.90 a ocho pesos por litro. Acusaron a autoridades de la paraestatal Liconsa de mantener congelado el precio a pesar del costo de los insumos y de los daños que las heladas invernales causaron al sector. P.C. leche, liconsa, productores, Chihuahua The New York Times http://www.nytimes.com/2011/03/16/world/asia/16nuclear.html?_r=1&hp Workers Strain to Retake Control After Blast and Fire at Japan Plant By KEITH BRADSHAW and HIROKO TABUCHI TOKYO — A small crew of technicians braved radiation and fire through the day on Tuesday as they fought to prevent three nuclear reactors in northeastern Japan from melting down and stop storage ponds loaded with spent uranium fuel pods from bursting into flames. Tokyo Electric Power Company officials announced on Tuesday evening that they would consider using helicopters in an attempt to douse with cold water a boiling rooftop storage pond for spent uranium fuel rods. The rods are still radioactive and potentially as hot and dangerous as the fuel rods inside the reactors if not kept submerged in water. “The only ideas we have right now are using a helicopter to spray water from above, or inject water from below,” a power company official said at a news conference. “We believe action must be taken by tomorrow or the day after.” P.C. radiación, energía nuclear, Japón <http://www.nytimes.com/2011/03/14/business/economy/14ahead.html?ref=economy> Economic Reports for the Week of March 14 ECONOMIC REPORTS Data will include import prices for February (Tuesday); the producer price index for February, housing starts for February, and the current account deficit for the fourth quarter (Wednesday); weekly jobless claims, the Consumer Price Index for February, industrial production and capacity utilization for February, the Philadelphia Fed manufacturing index for March, and leading economic indicators for February (Thursday). CORPORATE EARNINGS Companies reporting earnings will include FedEx and Nike (Thursday). IN WASHINGTON The Federal Open Market Committee will meet about interest rates; the Senate Banking Committee will conduct a hearing about the housing finance market, featuring Treasury Secretary Timothy F. Geithner and Shaun Donovan, the secretary of housing and urban development; and a House Oversight and Government Reform subcommittee will conduct a hearing about state and municipal debt (Tuesday). A House Financial Services subcommittee will conduct a

hearing about the oversight of the Consumer Financial Protection Bureau; the Senate Finance Committee will conduct a hearing about the first year of health reform; and a House Financial Services subcommittee will conduct a hearing about legislative proposals to promote job creation, capital formation and market certainty (Wednesday). A House Financial Services subcommittee will conduct a hearing about the relationship between monetary policy and rising prices (Thursday). P.C. índice de precios y cotizaciones, precios de importación El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/industria/textil/crece/2010/primeravez/2005/elpepueco/20110315elpepueco_12/Tes La industria textil crece en 2010 por primera vez desde 2005M. GARIJO - Madrid - 15/03/2011 La industria textil creció en 2010 un 7% arrastrada, sobre todo, por las exportaciones. En total, la cifra de negocio del sector textil de cabecera (que agrupa hilados, tejidos, acabados, ropa de hogar y otras manufacturas) ascendió a los 5.270 millones de euros. "La facturación se ha incrementado por primera vez desde 2005", ha apuntado Alejandro Laquidain, presidente de Texfor (confederación de la industria textil). Una fecha que desde la organización ven clave porque se liberalizó el mercado y China entró con fuerza. "Desde 2005, la industria ha perdido un tercio del volumen de producción y trabajadores", ha añadido. Desde la confederación, ven que la recuperación del sector pasa por las exportaciones porque el mercado español "está muy plano", ha apuntado Salvador Maluque, secretario general de la organización en una comida con periodistas. Dos tercios de las exportaciones del sector, que el año pasado se incrementaron un 14%, están destinadas al mercado europeo P.C. industria

textil http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/obligara/paises/deficit/excesivo/pagar/multa/PIB/elpepueco/20110315elpepueco_5/Tes La UE obligará a los países con déficit excesivo a pagar una multa del 0,2% de su PIBEFE - Bruselas - 15/03/2011 Los ministros de Finanzas de la Unión Europea han alcanzado hoy un acuerdo sobre la reforma de las normas de disciplina presupuestaria, que prevé sanciones equivalentes al 0,2% del PIB para los países que incumplan el objetivo de déficit. "Hoy hemos acordado en el Consejo (de Ministros) un principio de acuerdo. Es un gran paso adelante", ha anunciado el ministro de Finanzas húngaro, Gyorgy Matolcsy. Matolcsy ha adelantado que ahora comenzará las negociaciones con el Parlamento Europeo para poder contar con un acuerdo definitivo en junio. La zona euro lleva meses enfrascada en la mayor reforma de la disciplina fiscal común desde la creación de la moneda única, que incluye sanciones políticas y financieras contra los países incumplidores, mediante un complejo sistema de activación que pretende ser más automático y menos dependiente del consenso de los Veintisiete. P.C. disciplina fiscal, déficit, multas, Unión Europea